
REGISTRO ASISTENCIA - INICIO SESIÓN 
NOMBRE PRESENTE 	AUSENTE 

Fernando Morales 1 

Luis Robles 1 
Francisco García 1 

TOTAL 3 

ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 047 ORDINARIA 
DE LA COMISIÓN DE COMERCIALIZACIÓN 

JUEVES 30 DE JUNIO DE 2022 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 15h11 del día jueves 30 de junio de 
2022, se lleva a efecto mediante video conferencia a través de la plataforma "Microsoft 
Teams" de Office 365, la sesión No. 047 - ordinaria de la Comisión de Comercialización, 
presidida por el concejal Fernando Morales. 

Por disposición del señor Presidente de la Comisión de Comercialización, se procede a 
constatar el quórum legal y reglamentario, mismo que se encuentra conformado por 
los siguientes concejales presentes: Francisco García, Luis Robles y Fernando Morales, 
de conformidad al siguiente detalle: 

Además, se registra la presencia de los siguientes funcionarios: Jenny Sierra, de la 
Procuraduría Metropolitana; Edison Carrillo, Coordinador Distrital del Comercio; 
Geovanna Andrade, Diana Burbano y Pablo Hernández, de la Agencia de 
Coordinación Distrital del Comercio; Jaime Villacreses, Supervisor Metropolitano de la 
Agencia Metropolitana de Control; Nelly Sánchez y Andrea Jiménez, de la Agencia 
Metropolitana de Control; Rusbel Jaramillo, Gerente General de la Empresa Pública 
Metropolitana Mercado Mayorista de Quito; Braulio Vivas, asesor del despacho de la 
Vicealcaldesa Brith Vaca; Norma Villavicencio y Byron Real, asesores del despacho del 
Concejal Fernando Morales. 

El Doctor Patricio Guachamín, delegado de la Secretaría General del Concejo 
Metropolitano de Quito, quien luego de constatar que existe el quórum legal y 
reglamentario, por disposición del señor Vicepresidente, procede a dar lectura al orden 
del día: 

1. Conocimiento y aprobación del acta de la Sesión No. 046 Ordinaria de la Comisión 
de Comercialización del 16 de junio de 2022. 

2. Informe de la Agencia de Coordinación Distrital del Comercio respecto a la situación 
de los Mercados del Distrito Metropolitano de Quito, durante el paro nacional y 
acciones planificadas en este contexto. 
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3. Informe de la Gerencia General del Mercado Mayorista, respecto a la situación actual 
del mercado en mención durante el paro nacional y acciones planificadas en este 
contexto. 

4. Informe de la Agencia Metropolitana de Control respecto de las acciones 
desarrolladas para el control de precios en los Mercados del Distrito Metropolitano de 
Quito a fin de evitar la especulación durante el paro nacional y acciones planificadas 
en este contexto. 

El Presidente de la Comisión, pone en consideración el orden del día. 

Secretaría procede a tomar votación, obteniéndose los siguientes resultados. 

REGISTRO DE VOTACIÓN 
INTEGRANTES 
	

A 	EN 	AUSEN BLANCO ABSTEN 
COMISIÓN 
	

FAVOR CONTRA TE 	 CIÓN 
Fernando Morales 	1 
Luis Robles 	1 
Francisco García 	1 

TOTAL 
	

3 
	

o 

Con tres votos a favor, se aprueba el orden del día y procede con su tratamiento. 

DESARROLLO DE LA SESIÓN: 

Primer punto. Conocimiento y aprobación del acta de la Sesión No. 046 Ordinaria de 
la Comisión de Comercialización del 16 de junio de 2022. 

El Presidente de la comisión, Concejal Fernando Morales, mociona se apruebe el acta 
presentada, y se procede con la respectiva votación, obteniendo los siguientes 
resultados: 

REGISTRO DE VOTACIÓN 
INTEGRANTES 	A 	EN 	AUSEN BLANCO AB STE 

COMISIÓN 	FAVOR CONTRA TE 	 NCIÓN 
Fernando Morales 	1 
Luis Robles 	1 
Francisco García 	1 

TOTAL 	3 	0 

Con tres votos a favor, la comisión de Comercialización, aprueba el Acta Resolutiva de 
la sesión No. 046 Ordinaria, del 16 de junio de 2022. 
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Segundo punto. Informe de la Agencia de Coordinación Distrital del Comercio 
respecto a la situación de los Mercados del Distrito Metropolitano de Quito, durante 
el paro nacional y acciones planificadas en este contexto. 

El Presidente de la Comisión, Concejal Fernando Morales, concede la palabra a los 
representantes de la Agencia de Coordinación Distrital del Comercio. 

Edison Carrillo, Coordinador Distrital del Comercio, manifiesta que en virtud de los 
acontecimientos suscitados a partir del paro nacional, se procedió a realizar un 
sobreabastecimiento de productos en los mercados, sin embargo no estaba previsto el 
número de días que tomarían estas medidas y sobre la marcha fue necesario desarrollar 
otras acciones; a fin de ampliar el tema solicita la intervención del Ing. Víctor Hugo 
Dávila. 

Víctor Hugo Dávila, Director de Mercados, Ferias y Plataformas, manifiesta que a pesar 
de haber existido un sobreabastecimiento antes del inicio del paro, mismo que fue 
coordinado con cada uno de los mercados, ante el número de días que duró la 
manifestación en algunos momentos tuvieron dificultades; sin embargo, supieron 
sobrellevarlas; realiza el informe de la situación de los Mercados, Ferias y Plataformas 
durante el paro nacional en el Distrito Metropolitano de Quito, indicando las 
principales acciones ejecutadas y el reporte de los Mercados, ferias y Plataformas 
durante el paro; señala dentro de las acciones, la atención permanente en el mercado 
San Roque; el control de precios en los mercados, ferias y plataformas del Distrito 
Metropolitano de Quito; y esperan que con la finalización del paro, los precios vuelvan 
a normalizarse para beneficio de la ciudadanía. 

(Se adjunta la presentación como anexo 1) 

El concejal Luis Robles, puntualiza que, dependen de la agricultura interna, de la 
producción ecuatoriana, situación que se evidencia en la economía popular, se acude 
al mercado, a la feria, y las tiendas van al mercado San Roque y al mercado Mayorista; 
es el segmento fuerte de la población que no acude a los supermercados; por lo tanto 
hay que pensar una estrategia que permita acortar esa brecha. 

El Presidente de la Comisión, Concejal Fernando Morales, manifiesta que la experiencia 
vivida, puede dejar grandes enseñanzas para quienes están en la institución municipal 
y quienes están en los diferentes mercados y centros de abastecimiento; es importante 
que se construya un plan de contingencia para futuras situaciones similares; que la 
ciudad de Quito tenga alternativas para que los alimentos puedan llegar a los centros 
de abastecimiento y adicionalmente generar acciones para que se fortalezca la 
producción de las parroquias rurales del cantón Quito. 

Tercer Punto. Informe de la Gerencia General del Mercado Mayorista, respecto a la 
situación actual del mercado en mención durante el paro nacional y acciones 
planificadas en este contexto. 
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El Presidente de la Comisión, Concejal Fernando Morales, concede la palabra al Gerente 

General de la Empresa Pública Metropolitana Mercado Mayorista de Quito. 

Rusbel Jaramillo, Gerente General de la Empresa Pública Metropolitana Mercado 

Mayorista de Quito, informa sobre la situación actual del Mercado Mayorista de Quito 

durante el paro nacional y acciones planificadas; ante esta situación y con el propósito 

de cubrir la demanda de sus consumidores han trabajado mancomunadamente con los 

diferentes actores de la cadena productiva, con coordinación del Municipio a través del 

Centro de Operaciones de Emergencia Nacional y Metropolitana para ejecutar acciones 
que garanticen el normal abastecimiento del centro de acopio, para ponderar el impacto 

de los eventos en los cuales ha atravesado el mercado desde el inicio de la paralización, 

se ha realizado un análisis para cuantificar perdidas económicas generadas por la 
disminución del ingreso por cobro de autoparking y por la reducción del volumen de 

ventas por desabastecimiento por la falta de movilidad; refiere variaciones importantes 

de precios; niveles abastecimiento; estimación de ventas total; estrategias 

comunicaciones; entre otros temas de importancia. 

(Se adjunta la presentación como anexo 2) 

El concejal Luis Robles, consciente de que pasó una etapa muy difícil, manifiesta que 

es clara la función que cumplió y sigue cumpliendo el mercado Mayorista de Quito, es 

importante el informe, lo que garantizará que los precios regresen a su precio estándar, 

terminó el paro, pero había una zozobra de los precios muy exagerados, espera que se 

regule con el paso de los días y la presencia de los productos. 

Cuarto Punto. Informe de la Agencia Metropolitana de Control respecto de las 
acciones desarrolladas para el control de precios en los Mercados del Distrito 
Metropolitano de Quito a fin de evitar la especulación durante el paro nacional y 
acciones planificadas en este contexto. 

El Presidente de la Comisión, Concejal Fernando Morales, concede la palabra al 

Supervisor de la Agencia Metropolitana de Control. 

Jaime Villacreses, Supervisor de la Agencia Metropolitana de Control, manifiesta que 

conforme al artículo 67 del Acuerdo Ministerial 069 emitido por el Ministerio de 

Gobierno; el señor Alcalde mediante oficio le solicitó al Intendente de Policía que 

realice los operativos pertinentes en el Distrito Metropolitano de Quito; con la 
participación de la Agencia de Coordinación Distrital del Comercio, con la Secretaría 

de Desarrollo Productivo y Competitividad; y, la Agencia Metropolitana de Control, 

entidades que trataron el tema y expusieron la situación de la ciudad y de los mercados 
de Quito; solicitando al intendente la planificación de los operativos en los cuales se 

requiera el acompañamiento de las autoridades municipales; se puso a disposición 
coordinar con el Cuerpo de Agentes de Control Metropolitano y desde la Agencia 
Metropolitana de Control se lleva a cabo el acompañamiento para realizar el control de 

la Licencia Única de Actividades Económicas en establecimientos cercanos a los 
mercados, esos operativos han empezado en conjunto con la Intendencia de Policía, y 
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seguirán realizándolos en los próximos días y participando en conjunto en el marco sus 
competencias. 

Siendo las 16h08 abandona la sesión virtual el concejal Francisco García. 

El Presidente de la Comisión, Concejal Fernando Morales, manifiesta que el espíritu de 
la convocatoria es justamente para conocer las acciones conjuntas realizadas en este 
ámbito; las experiencias vividas son importantes y van a nutrir a las diferentes 
entidades municipales para desarrollar planes de contingencia acordes con este tipo de 
momentos politicos y solicita se remita la información correspondiente a las y los 
señores Concejales Metropolitanos. 

Habiéndose tratado todos los puntos del orden del día, siendo las 16h21, el Presidente 
de la Comisión de Comercialización clausura la sesión. 

REGISTRO ASISTENCIA - FINALIZACIÓN SESIÓN 

NOMBRE 	 PRESENTE 	AUSENTE 

Fernando Morales 
	

1 

Luis Robles 1 

Francisco García 
	

1 

TOTAL 
	

1 

Para constancia firma el Presidente de la Comisión de Comerc 	aci • y el señor 
Secretario General del Concejo Metropolitano de Quito. Quito 

~1~1-th  1€12,01 

ncejal Fernando Mor.  
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN 
DE COMERCIALIZACIÓN 

...■ !I MI 

Abg. .1 • Santillán aredes 
SECRE 'ARIO GENERAL DEL 
CONCEJO METROPOLITANO 
DE QUITO 

REGISTRO ASISTENCIA -  RESUMEN SESIÓN 
NOMBRE 	 PRESENTE 	AUSENTE 

Fernando Morales 
	

1 
Luis Robles 
	

1 
Francisco García 
	

1 
TOTAL 
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